

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

AVANCER AVEC VOUS !

Les conséquences du réchauffement climatique sont maintenant visibles et chacun à son niveau peut les percevoir :

- > Plusieurs périodes de canicule pendant cet été 2022 qui provoquent un manque d'eau généralisé sur le territoire.
- > Des orages d'une grande violence qui s'abattent de façon aléatoire sur des périmètres restreints.
- > Les feux de forêt qu'a connus la Gironde qui ne sont pas le fait du hasard mais la conséquence là encore du dérèglement climatique comme l'ont prédit les experts du climat depuis de nombreuses années .
- > Les pandémies également qui deviennent des menaces pour notre santé avec lesquels nous devons apprendre à vivre.

Chacun perçoit maintenant que ce ne sont pas les écologistes qui sont punitifs mais c'est bien la nature qui nous punit collectivement de ne pas prendre les mesures pour préserver nos ressources, nos écosystèmes et la hausse continue de la température.

Nous devons collectivement et individuellement engager toutes les actions qui diminuent l'empreinte de l'activité humaine sur le climat et en premier lieu faire tout ce que nous pouvons au regard de nos moyens pour réduire notre consommation d'énergie fossile. Mais nous devons aussi nous adapter à ces changements brutaux.

La commune prend ou a pris à son niveau les initiatives qui favorisent cette adaptation en veillant à protéger ceux qui ont le moins de ressources à leur disposition ou qui vivent dans des conditions où il est plus difficile de s'adapter. Elle conduit des actions pour diminuer son empreinte carbone. C'est ainsi qu'elle a organisé une cellule de vigilance canicule : les services et les élus se sont relayés pour pouvoir accueillir les personnes âgées qui le souhaitent dans un lieu refroidi et ainsi échapper quelques heures à la solitude et à l'ambiance trop chaude de leur logement. Pour marquer sa solidarité avec les soldats du feu elle a pris l'initiative d'une collecte de produits de première nécessité. Elle l'a fait pour répondre à un besoin réel mais aussi pour susciter parmi vous cet esprit de communauté et de solidarité dont nous avons besoin.

Nous ne nous adapterons pas seuls à ces changements, c'est par l'attention à l'autre, le souci de l'autre, par des gestes concrets que nous ferons communauté et que nous saurons résister ensemble. La solution n'est pas dans le repli sur soi mais dans le partage avec les autres.

Nous traverserons d'autres crises qui rendront la vie de chacun d'entre nous plus difficile. La municipalité sur la base de ces principes : solidarité, fraternité vous aidera à les surmonter.

Nous restons à votre écoute.

TRIBUNE DE L'OPPOSITION

« Une seule école pour le prix de deux »

Surprise lors du conseil municipal de juillet. Il est annoncé que 10 M d'Euros vont être dépensés pour les écoles alors que 9 millions avaient été prévus.

Stupeur, lorsque, en réponse à nos questions, il nous est répondu que ces 10 M permettront seulement de financer la rénovation et l'agrandissement du seul groupe scolaire Prévert, qui selon la volonté de l'actuelle municipalité doit accueillir une école maternelle et une école élémentaire. C'est énorme ! C'était la somme initialement prévue pour les deux groupes Prévert ET Barbou ! C'est la même somme qu'aurait coûté le groupe scolaire du Faisan, mais avec une capacité d'accueil bien plus grande et en plus un ALSH flambant neuf.

Etonnement quand il est affirmé que c'est dû à l'inflation. Oui, il y a inflation, mais heureusement elle n'a pas atteint des proportions capables de justifier un tel dépassement !

Inquiétude pour l'avenir : si toutes les recettes prévues pour le financement des deux groupes scolaires sont absorbées par celui de Prévert (y compris le solde du fameux emprunt, déjà bien entamé), comment sera financé l'aménagement de celui de Barbou qui doit lui aussi être rénové et agrandi pour accueillir également deux écoles ? C'est tout le projet scolaire qui est compromis.

Et pour l'aménagement du groupe Prévert, les riverains

ont-ils été consultés ? Non. On nous dit que par leur vote (mais avec tant d'abstentions !) les Carbonblannais se sont prononcés. Mais alors cessons de nous enfumer avec le souci d'associer la population aux décisions. Pour mémoire, rappelons, qu'avant de décider d'implanter un groupe scolaire au Faisan, nous avions prévu l'installer sur le site Prévert. Mais nous, nous, avons consulté les riverains Et devant leur crainte- justifiée - de problèmes de circulation et de stationnement, nous y avons renoncé.

Ajoutons que vu les délais de livraison (pas avant 2027), les élèves entreront dans les locaux alors que les travaux ne seront pas terminés. Il paraît, selon une élue de la majorité, que les élèves travaillent bien aujourd'hui dans les chantiers ! Non Monsieur le Maire, contrairement à ce que vous avez écrit dans votre dernier éditorial (et qui aurait davantage eu sa place dans une tribune), ces mots ne sont pas « de grands coups de menton » et n'ont pas pour but de « faire prendre des vessies pour des lanternes ». Ils sont seulement la description de la réalité de notre commune, faite par une opposition soucieuse de son triple rôle de contrôle, de critique et de proposition.

Alain TURBY, Cynthia PIQUET, Jean-Paul GRASSET, Guillaume FISCHER, Michelle CORNET, Yohann GIACOMETTI